

# **FELÍZ NAVIDAD!**

## **Andalusische Weihnacht und Flamenco mit Ricardo Volkert & Ensemble**

„Mit ihrem musikalischen Programm ‘Feliz Navidad’ begeisterten Ricardo Volkert und Ensemble ihr Publikum. Von der andalusischen Weihnacht mit Flamenco konnten die Zuhörer nicht genug bekommen. Viele Zugaben mussten gegeben werden und der nicht enden wollende Schlussapplaus war wie eine Zustimmung dafür, dass die Heilige Nacht ein guter Grund für wild ausgelassene Stimmung ist.“ **Münchener Merkur**

Das weihnachtliche Wohnzimmer einer andalusischen Familie ist der Ausgangspunkt einer musikalischen Reise durch den Süden Spaniens. Mit rassigen Flamencogitarren, virtuosem Violoncello, mehrstimmigen Gesang und ausdrucksstarken Tanz begeben sich die Musiker und Tänzerinnen auf eine Tour von den Bergdörfern der Sierras hinunter in die Städte Granada und Sevilla und von dort an die Strände der andalusischen Meere. Der Schwerpunkt des Programms liegt bei den melodiösen, mal schwungvollen, lustigen, satirischen, mal sanften, zart-melancholischen Weihnachtsliedern der Spanier. Sie handeln von den biblischen Geschichten rund um die Geburt Christi, von der vergeblichen Herbergssuche, von den drei Heiligen Königen (*Los Reyes Magos*) und den sorgenden Hirten an der Krippe im Stall. Eine *Sevillana Biblica* erzählt Geschichten aus dem Alten Testament von Untreue und Verrat, von König David, der schönen Judith, von Samson und Delila. Lustigerweise geht’s aber auch immer wieder um die gestohlenen Windeln des „El Niño“ (Christuskind) oder die von Mäusen angefressenen Socken des Hl. Josef. Typische *Villancicos* (spanische Weihnachtslieder) eben!

Ricardo Volkert führt wie immer unterhaltsam moderierend die Zuschauer in eine andalusisch-weihnachtliche, poetische Bilderwelt und erzählt spannende, interessante Geschichten über Land & Leute, Heilige und Sünder, über das Spanien von Gestern und Heute. Die Musik: ein temperamentvolles Klanggemälde aus (Be-)Sinnlichkeit, Lebensfreude und Leidenschaft. Ein weihnachtlicher Abend im Advent, ganz im Zeichen des Südens. Perfekt für die kalte Jahreszeit!  
***Feliz Navidad!***

„Weihnachten in Spanien ist ein eigentlich fröhliches, ausgelassenes Fest. Die Geburt des Erlösers ist Grund genug zum Lachen und Lärmen, zum Singen und Tanzen.“ Arturo del Hoyo - **Spanische Weihnacht**

**Ricardo Volkert** – Gitarre, Gesang, Geschichten  
„**La Picarona**“ - Gesang, Tanz  
**Carmen López** – Gesang, Tanz  
**Jost-H. Hecker** – Violoncello  
**Simon „El Quintero“** – Gitarre, Harp

Der Ammerseer Musiker **Ricardo Volkert** ist Preisträger internationaler Songwettbewerbe. Er ist Gitarrist, Sänger und „Kopf“ mehrerer Ensembles deren Musik sich rund um die Spanische Gitarre dreht. Seit 1990 bestreitet er Auftritte im In- und Ausland (Brasilien, Spanien, Österreich, Italien). Mitwirkung als Sprecher und Musiker bei Fernseh- und Hörbuchproduktionen. [www.ricardo-volkert.de](http://www.ricardo-volkert.de)

Die **Flamencotänzerin „La Picarona“**, ging bei den bedeutendsten Maestros des Flamenco in die Lehre. Sie absolvierte Auftritte in ganz Europa. Zusammen mit Ricardo Volkert in verschiedenen Ensembles seit 2007 unterwegs. [Www.flamenco-lapicarona.de](http://Www.flamenco-lapicarona.de)

**Carmen López** wuchs in San Fernando, einer Stadt am Atlantik in der Provinz Cádiz (Andalusien) auf. Sie hat schon als Kind in der Flamenco-Schule der heute weltweit berühmten Flamencotänzerin Sara Baras und deren Mutter Concha Baras das Tanzen gelernt. In ihren Workshops für Frauen verbindet sie Flamencotanz-und Gesang mit Meditation, Naturverbundenheit und Lebensfragen. Als Solokünstlerin bringt sie ihr Programm *Mutmacher-Konzerte* auf die Bühne [www.carmen-lopez.com](http://www.carmen-lopez.com)

**Jost-H.Hecker Cellist**, der über zwei Jahrzehnte mit dem Münchner *Modern String Quartet* um die Welt tourte. Das MSQ gehört zu den prägenden Ensembles der europäischen Crossover-Szene und arbeitete u.a. mit Musikern wie Joan Baez, Mercedes Sosa, Konstantin Wecker, Charlie Mariano, Klaus Doldinger zusammen.

**Simón „El Quintero“ – Gitarre, Harp** gehört seit über 30 Jahren als Gitarrist zur Münchener Flamencoszene. Zusammenarbeit u.a. mit den Gitarristen Peter Wirth und Bernardo de Utrera, sowie mit der Flamencosängerin Estela „La Zaragozana“. Gitarrist der bekannten Münchner Rumbaformation Rumbaya.

**Künstlerkontakt:**

**Ricardo Volkert /  
Herrsching a. Ammersee  
08152-98 94 11  
[ricardo.V@web.de](mailto:ricardo.V@web.de)  
[Www.ricardo-volkert.de](http://Www.ricardo-volkert.de)**